



→ **Umsetzung
Masseneinwanderungsinitiative**

- **Herzstück Regio-S-Bahn**
- **Netzwerk Museen**
- **Stadtführung Mulhouse**
- **Forum transfrontalier**
- **Newsletter Novartis**
- **Werkstatt Basel**
- **Ankündigung
Veranstaltungen**
- **Presse-Echo**
- **Mitgliedschaft**

Guten Tag \$Name\$

Der REGIO BASILIENSIS Juli-Newsletter berichtet zu den aktuellen Themen grenzüberschreitender Arbeitsmarkt und Verkehr. Ausserdem informieren wir über viele verschiedene Ausstellungen und Veranstaltungen wie zum Beispiel über die Reihe des Netzwerks Museen zum 1. Weltkrieg. Der nächste Newsletter erscheint im September.

Wir wünschen Ihnen gute Lektüre und eine schöne Sommerzeit. Ihr Team der REGIO BASILIENSIS.



→ **Der Bundesrat präsentiert das Konzept zur
Umsetzung des Zuwanderungsartikels**

Der Bundesrat hat am 20. Juni 2014 das Konzept zur Umsetzung des neuen Verfassungsartikels zur Zuwanderung verabschiedet. Er hält darin fest, wie er die Höchstzahlen und Kontingente festlegen will, mit denen die Zuwanderung in die Schweiz ab Februar 2017 gesteuert wird.

[Weitere Infos](#)



→ **Regierungen Basel-Stadt und Basel-Landschaft
geben grünes Licht für Vorprojekt zum Herzstück**

Das Herzstück Regio-S-Bahn soll den Bahnhof Basel SBB unterirdisch mit dem Badischen Bahnhof und dem Bahnhof St.Johann verbinden. Es ist das zentrale Vorhaben zur Vernetzung der nationalen Bahnnetze der Region Basel. Die Regierungen der beiden Basel haben nun die Kreditvorlage für das Herzstück zuhanden ihrer beiden Parlamente verabschiedet. Mit der Realisierung des sogenannten Vorprojektes soll das Herzstück zur Baureife gebracht und die Voraussetzung dafür geschaffen werden, dass der Bund das Projekt in das Strategische Entwicklungsprogramm Bahninfrastruktur (Step) 2030 aufnimmt und es finanziert.

[Weitere Infos](#)

→ **Ausstellungen des Netzwerks Museen zum Ersten
Weltkrieg am Oberrhein eröffnet**

In diesen Tagen wurde die Überblicksausstellung zum Ersten Weltkrieg am Oberrhein mit dem Titel "Die zerrissene Region" im Dreiländermuseum in Lörrach eröffnet. Die Ausstellung nimmt die trinationale Region in den Blick und zeigt wie unterschiedlich der Erste Weltkrieg erlebt und gedeutet wurde. Wer sich thematisch vertieft zum 1. Weltkrieg informieren möchte, kann die weiteren 35 Ausstellungen der Museen besuchen, die sich am grenzüberschreitenden Ausstellungsprojekt beteiligt haben. Sie werden alle im Laufe des Jahres eröffnet: Eine Ausstellung über gesellschaftliche Aspekte des Krieges zeigt z.B. das Museum für Geschichte in Basel vom 23.08.2014 bis 15.02.2015. Weihnachtsbräuche in Kriegszeiten sind vom 14.11.2014 bis 11.01.2015 im Museum der Kulturen Basel zu sehen.

[Weitere Infos](#)



→ **Rückblick RegioTriRhena Stadtführung: Mulhouse,
l'Alsace créative**

Aus Anlass des 100-jährigen Gedenkens an den Ausbruch des Ersten Weltkriegs, laden die drei Regiogesellschaften 2014 im Rahmen der trinationalen RegioTriRhena Führungen



zu historischen Stadtrundgängen ein. Nach einem interessanten Auftakt in Freiburg fand die zweite trinationale Stadtführung, organisiert von der RegioTriRhena am 24. Juni 2014 im elsässischen Mulhouse statt. Ein besonderer Schwerpunkt lag auf der Nutzung von altem Industrieareal als Kunstraum.

Weiterer Termin: 25. September 2014 Stadtführung in Basel. Infos folgen.

[Weitere Infos](#)

→ "Forum transfrontalier" des Jurabogens jetzt online

Seit nun mehr als sieben Jahren existiert das "Forum Transfrontalier" - eine Bürgerbewegung für Grenzgänger im Jurabogen. Thematisch beschäftigt sich das Forum mit grenzgängerrelevanten Themen in den Bereichen Bildung, Arbeit und Mobilität. Ziel des Forums ist es, ein umfassendes gemeinsames Netzwerk der Region Franche-Comté zusammen mit den vier Kantonen des Jurabogens Waadt, Neuenburg, Jura und Berner Jura aufzubauen.

[Weitere Infos](#)

→ Newsletter Novartis für Bevölkerung im Dreiländereck

Novartis hat einen neuen Newsletter für die Bevölkerung in ihrem trinationalen Einzugsgebiet rund um die Novartis Werke Basel lanciert. Mit dem vierteljährlich erscheinenden Newsletter will das Unternehmen interessierten Stakeholdern einen kompakten Überblick über aktuelle Entwicklungen und interessante Anlässe bei Novartis bieten. Für die erste Ausgabe des Newsletters folgen Sie bitte dem angefügten Link. Falls Sie den Nachbarschafts-Newsletter in Zukunft gerne direkt zugeschickt erhalten möchten, senden Sie bitte eine E-Mail an Susanne Haenni:

susanne.haenni@novartis.com

[Weitere Infos](#)

→ Neue Veranstaltungsreihe zur Wirtschaftsregion Basel

Die von der Handelskammer beider Basel konzipierte Reihe "Werkstatt Basel" nimmt die Stärken der Wirtschaftsregion Basel in den Blick. Sie richtet sich an alle politisch Interessierten, denen die wirtschaftliche Entwicklung der Region am Herzen liegt. Vertreter aus Politik, Wirtschaft, Wissenschaft und insbesondere die breite Öffentlichkeit sind eingeladen, mitzuwirken und sich einzubringen. Die Werkstatt Basel möchte den wirtschaftspolitischen Handlungsbedarf identifizieren, konkrete Handlungsempfehlungen für die Region formulieren und diese auf ihre Akzeptanz prüfen. Ausgangspunkt ist das von der Handelskammer beider Basel im Jahr 2013 publizierte Leitbild «Von der Wirtschaft – für die Region». Im Vergleich zu anderen Strategieansätzen, welche auf die Entwicklung von Branchen setzen, zielt das Leitbild auf die Stärken der Region.

Die Handelskammer beider Basel veranstaltet die Reihe in Kooperation mit dem WWZ Forum und BAKBasel. Die REGIO BASILIENSIS ist Netzwerkpartner der Reihe.

Die erste von insgesamt sechs Werkstatt-Veranstaltungen findet am 20. August 2014, 18.00 - 20.00 Uhr zum Thema "Den Standort neu erfinden - immer wieder" statt. Veranstaltungsort ist das Pathé Küchlin, Steinenvorstadt 55 in Basel. Teilnahmegebühr pro Veranstaltung 25 CHF (140 CHF für alle 6 Veranstaltungen).

[Weitere Infos](#)



→ Ankündigung Veranstaltungen

- 4. September 2014: RB-Veranstaltung zur Kantonsfusion
- 12. - 14. September 2014: Hafenfest Basel. Gerne begrüßen wir Sie an unserem Stand. Weitere Informationen folgen.
- 21. September 2014: slow-Up Basel-Dreiland
- 25. September 2014: Stadtführung Basel. Die Anmeldung auf der Internetseite unter Veranstaltungen wird in Kürze möglich sein.
- 27. Oktober 2014 RegioTriRhena-Jahreskonferenz, Lörrach

Die 52. Generalversammlung der REGIO BASILIENSIS findet am 28. April 2015 um 18.30 Uhr im Hotel Courtyard Marriott in Pratteln (BL) statt. Bitte reservieren Sie sich bereits jetzt diesen Termin. Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme.

[Weitere Infos](#)

→ **Presse-Echo**

Rubrik: Oberrhein-Kooperation

Zuwanderung

Kontingente für alle Ausländergruppen

NZZ

PDF: [Download](#)

Rubrik: Oberrhein-Kooperation

So will die Schweiz die Zuwanderung begrenzen

Die Schweiz bleibt auf Konfrontationskurs gegenüber der EU: Die Regierung in Bern hat beschlossen, das Ergebnis der Volksabstimmung zur Zuwanderung konsequent umzusetzen.

Badische Zeitung

PDF: [Download](#)

Rubrik: Öffentlicher Nahverkehr/Regio-S-Bahn

Herzstück der Regio-S-Bahn

Herzstück soll voll vom Bund bezahlt werden

BAZ

PDF: [Download](#)

Rubrik: Freizeit/Tourismus/Sport

Trinationale Region - ein Krieg

Ausstellung "Die zerrissene Region" im Dreiländermuseum eröffnet / Erstes grosses Projekt des Netzwerks Museum.

Badische Zeitung

PDF: [Download](#)

Alle Artikel unter WEB: http://www.regiobasiliensis.ch/d_news_presseecho.cfm

→ **Werden Sie Mitglied!**

Wenn Sie sich für die Tätigkeit der REGIO BASILIENSIS interessieren und eine unterstützende Einzelmitgliedschaft (Mindestbeitrag Fr. 70.-) oder Kollektivmitgliedschaft für Ihre Firma bzw. Organisation (Mindestbeitrag Fr. 250.-) erwägen, dann klicken Sie hier. »[Beitrittserklärung](#)



Möchten Sie sich vom Newsletter abmelden? [Klicken Sie hier.](#)

copyrights 2014 Regio Basiliensis. www.regbas.ch